EXPTE. D- 404 /15-16





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su beneplácito por el éxito del Foro Internacional por la Emancipación y la Igualdad, organizado por el Ministerio de Cultura de la Nación entre el 12 y el 14 de marzo en el Teatro Cervantes.

MIGUEL ANGEL FUNES
Diputado Frente Para la Victoria
H.C.D. Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS Sr Presidente,

El 12, 13 y 14 de Marzo del 2015, nuestro país acogió a importantes intelectuales internacionales para participar del Foro por la Emancipación y la Igualdad con el objetivo de poner en el centro del debate la dignidad del hombre y de los pueblos, destacando a la política como una herramienta de emancipación democrática. De esta forma, se debatió sobre los diferentes procesos de transformación que están sucediendo en Latinoamérica y Europa. El mismo fue organizado por la Secretaría de Coordinación Estratégica para el Pensamiento Nacional.

Durante los tres días que duró el evento, se realizaron distintas mesas. Entre ellas: Desafíos y encrucijadas en América Latina; América Latina y Europa, en espejo; Nuevas izquierdas y tradiciones populares en América Latina; Nuevas izquierdas y tradiciones populares en Europa; Actualidad de las tradiciones emancipatorias; Cultura: nuevas subjetividades, neoliberalismo y proyecto emancipador; La nueva generación ante la disputa del presente.

Noam Chomsky (EE.UU.), Cuauhtémoc Cárdenas (México), Constanza Moreira (Uruguay), Emir Sader (Brasil), Piedad Córdoba (Colombia), Iñigo Errejón (España), Jorge Alemán (Argentina), Ignacio Ramonet (España), Álvaro García Linera (Bolivia), Nicolás Lynch (Perú), Gabriela Montaño (Bolivia), Axel Kiciloff (Argentina), Gabriela Rivadeneira (Ecuador), Leonardo Boff (Brasil), Gianni Vattimo (Italia), Paco Taibo (México), René Ramírez (Ecuador), Nidia Díaz (El Salvador), Ticio Escobar (Paraguay), Horacio González (Argentina), Camila Vallejo (Chile) y Marisa Matias (Portugal) son algunos de los políticos e intelectuales que participaron del encuentro.

Entre los expositores, se encontró Noam Chomsky, lingüista, filósofo y activista estadounidense, quien se retrotrajo quinientos años para afirmar que "por primera vez, América latina ha dado pasos significativos hacia la liberación del dominio imperial".

A lo largo del encuentro, se destacó la necesidad del fortalecimiento de las democracias, la importancia de generar este tipo espacios para el debate. Axel Kicillof resumió el éxito que significó el Foro: "La hermandad entre los pueblos de América latina, entre los de América latina y Europa, entre los que luchan para transformar el mundo en algo mejor no es una entelequia, sino una realidad, y aquí quedó demostrado".

El éxito del Foro, al que concurrieron más de 5.000 personas, demostró el acompañamiento y el apoyo a una región que logró trasladar el eje de la discusión y la acción política hacia la izquierda, enfocándose en la defensa de los intereses nacionales y la inclusión de las mayorías populares. Las ponencias y discusiones que se desarrollaron en esos días dieron también la oportunidad de debatir sobre los intentos para socavar los procesos democráticos latinoamericanos con el evidente propósito de restaurar el statu quo neoliberal. El Foro Emancipación e Igualdad repudió los intentos destituyentes que América Latina ha sufrido en la última década. En ese sentido, los panelistas expresaron su apoyo a Venezuela, que hoy atraviesa un grave ataque imperialista y antidemocrático.

En nuestro deber como legisladores de acompañar y fortalecer el intercambio de ideas y la hermandad entre los pueblos de América Latina, solicito a los señores legisladores acompañen el presente proyecto.

MIGUELANGEL FUNES
Diputado Frente Para la Victoria
H.C.D. Provincia de Buenos Aires